

González, Ricardo y Castro, Marlen, “Indígenas toman la Conadepi; rechazan subdelegado y piden respetar acuerdos”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 30 de octubre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/10/30/index.php?section=sociedad&article=009n2soc>

Para rechazar la imposición de un subdelegado, cuyo cargo no está previsto en el organigrama de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Conadepi), y además se respeten los acuerdos de la Convención Estatal Indígena, en la que se propuso una terna de candidatos a ocupar la delegación, integrantes de organizaciones indígenas *tomaron* hoy las instalaciones de esa dependencia en la capital y las coordinaciones regionales de Chilapa, Tlapa y Ometepec.

Felicitas Martínez Solano, Guillermo Rosendo Martínez y Melquiades García Ríos, miembros de la comisión de seguimiento que nombró la Convención Estatal Indígena, encabezaron la *toma* de las instalaciones en esta ciudad, quienes denunciaron la intención de las oficinas centrales de imponer un subdelegado, quien, creen, estaría en funciones de titular.

Con fecha 26 de octubre, el titular de Coordinación y Enlace, Xavier Abreu Sierra, informó a la comisión, mediante un oficio, que el proceso de selección del delegado concluirá el 5 de noviembre con el nombramiento de un delegado y un subdelegado.

En el mismo documento les indicó que en el proceso de selección toman en cuenta las propuestas recibidas de las agrupaciones, “tomando en especial interés las enviadas por la Comisión Indígena”.

Durante la *toma*, que comenzó a las 7 de la mañana, y duró 12 horas, la Comisión de Seguimiento dejó claro que ya no quieren ninguna negociación con Xavier Abreu –de quien dicen que quiere imponer en las delegaciones a su gente, luego de que perdió las elecciones para gobernador en Yucatán, y por eso ahora crea cargos que no existen en la estructura de la dependencia– y exigieron diálogo directo con el director general de la Conadepi, Luis H. Alvarez.

Rosendo Martínez indicó que el paro de este día sólo fue un ensayo, pues si no obtenían una respuesta favorable regresarían a las comunidades a movilizar a la población y el próximo lunes 5 harían una *toma* definitiva de las instalaciones. Anticiparon que posiblemente *tomarían* las mismas instalaciones en la ciudad de México.